

Sin edad e inflados con grano, se lidiaron novillos de Barbachano

Por **ENRIQUE GUARNER**

Al igual que sucede en la religión con los «Diez Mandamientos», he pensado que también en las corridas de toros debería existir un «Decálogo moral» y he aquí sus preceptos:

- 1) No se lidiarán novillos por toros. Estos últimos poseen cabezas, cuernos y cuatro traseros bien desarrollados.
- 2) Nunca se aceptarán animales con pitones defectuosos y menos «afeitados».
- 3) El torero deberá estar siempre bien colocado en el ruedo y dirigirá a su cuadrilla.
- 4) No empleará sábanas en lugar de capotes, ni telones de teatro por muletas. Con tal abuso pierde estética, se vuelve ventajista y esconde su cuerpo.
- 5) No se permitirá la actividad del picador «matatoros», el cual merma el poder del animal para que se practique el «encimismo».
- 6) Tampoco se consentirá el «romaneo», «estira y afloja» o la «carioca».
- 7) No se buscarán aplausos que no sean los espontáneos del público.
- 8) Se realizará la suerte de matar sin el vergonzoso cuarteo.
- 9) No se descabellará a los toros que conserven facultades.
- 10) Nunca se aceptarán orejas que no se hayan ganado.

La tarde de ayer se violaron 9 de los 10 preceptos que he señalado y el único que se salvó fue el décimo, porque no hubo faena alguna. Las profanaciones resultaron las siguientes:

- 1) Se lidiaron tres novillos y tres dudosos toros, de tal manera que los animales eran desproporcionados con grandes cuerpos y sin cabezas desarrolladas.
- 2) Hubo un toro cerrado de encornadura que fue el primero, otro cornicorto el cuarto y uno tocado del pitón derecho el quinto.
- 3) Ninguno de los toreros dirigió la lidia y permitió descarado castigo a sus enemigos.
- 4) Arturo Manzur utilizó una «macromuleta» fuera de proporción.
- 5) y 6) Todos los picadores fueron «matatoros» y ejercitaron: romaneos, barreneos y estira y afloja para dejar que sus matadores practicaran el «encimismo» con animales que se caían.
- 7) Los diestros buscaron aplausos inmerecidos.
- 8) Se mataron varios astados sin tirarse por derecho y en corto.
- 9) Jorge Gutiérrez descabelló al tercero de la tarde después de tres indecentes pinchazos, encontrándose el animal con fuerza.

Juicio crítico

Baja algo la entrada en sombra, pero se conserva casi lleno en sol. A las cuatro de la tarde hicieron el paseo de cuadrillas: David Silveti de verde pistache, Jorge Gutiérrez en lila y Alfredo Manzur de verde botella. Los tres ternos van bordados en oro y se aplaude principalmente a Silveti.

El ganado

Se lidió un vergonzoso encierro de Vista Hermosa cuyo propietario es don Jorge Barbachano y que procedía de San Luis de la Paz en Guanajuato. Ninguno de los astados estaba suficientemente desarrollado, pero tres de ellos no dejaban duda ante la desproporción de su cabeza con el cuerpo. Dos fueron castaños, uno de ellos mulato y cuatro cárdenos. En relación a su juego diremos que tomaron diez puyazos y ocasionaron dos tumbos. A pesar de ello, todos se caían derrumbándose sin remedio y mostraban una falta total de casta, por lo que no vale la pena detallarlos.

David Silveti

Este torero que puede ser el prototipo de la presunción se mostró igual de inflado que los bureles que lidió la tarde de ayer. Creo que su triunfo de la semana anterior había sido exagerado y que en esta corrida vimos al verdadero Silveti. En su favor tengo que decir que siguió mi consejo de soltar el brazo con energía a la hora de matar.

Se enfrentó en primer lugar a «Agua Nieve» con 512 kilos y vimos lances sin aguante y una faena de muleta en la que el espada siempre tomó el estaquillador por el extremo. El burel se caía y David lo derrumbó con entera desprendida que fuera tal milagro que hasta resultó aplaudido (?). Poco pudo hacer con «Bandido», el cual debió de llamarse «Barbachano» con 465, una especie de «Mickey Mouse» digno de una película de Disney. Silveti intentó torearlo, lo que demuestra su falta absoluta de realidad. Mató de bajonazo.

Jorge Gutiérrez

Mala fue su actuación puesto que se vio encimista y fuera de cacho sacando unos pases a un verdadero inválido que no los merecía. Su primero se llamó «Cascañeces» con 552 kilos y vimos lances retrocediendo, feísimas chicuelinas antiguas y una faena ahogando a un animal que se caía cada tres muletazos. Lo mató pesimamente con tres pinchazos y ocho descabellos. Tampoco logró nada el de Tula con «Granate» con 499 en el que hubo algún intento de faena totalmente frustrado. Mató de entera desprendida.

Arturo Manzur

Fue el mejor librado, lo cual no quiere decir mucho y hasta tuvo calidad en su primero. Los defectos que le encuentro son sus macromuletas y el dar chicuelinas antes de que salgan picadores. Se enfrentó a «Almendro» con 539 kilos al que recibió con buenas verónicas y media. Su quite fue con el lance de «Chicuelo» y revolea. La faena de muleta fue bastante buena y bien construida, vimos redondos plausibles y rematados como debe de ser con el obligado de pecho con la izquierda. Incluso fue cogido y nunca se arredró pues siguió toreando aunque se atropelló al final. Mató de pinchazo y bajonazo escuchando aplausos en el tercio. Nada pudo hacer con «Siete Cielos» con 476 kilos, novillo que para colmo toreó con el pico matándolo bien.

En resumen, David Silveti y Jorge Gutiérrez como los astados de Barbachano, son toreros y animales inflados, por Herrerías solapados.



(Foto Carlos Ramos)

Véase la escena que tuvimos repetidamente que soportar los aficionados que asistimos ayer a presenciar una «corrida de toros» que resultó de novillos sin fuerza y que rodaban por el ruedo sin cesar.